

ESCUELA DE ARQUEOLOGÍA PREHISTÓRICA CUEVAS DE FUENTES DE LEÓN – SVEX04

LOCALIDAD: Fuentes de León (Badajoz)

FECHA: 14 - 28 de julio de 2025

PLAZAS: 10

TIPO: Nacional

EDAD: 18-30 años

MODALIDAD: Patrimonio - Arqueología

IDIOMA: Español



UBICACIÓN

Fuentes de León es una población perteneciente a la comarca de Tentudía en la provincia de Badajoz (España), limítrofe con la provincia de Huelva. Pertenece al Partido judicial de Fregenal de la Sierra. Se halla asentada en las últimas estribaciones de Sierra Morena, a 741 metros de altitud sobre el nivel del mar. Se trata de uno de los pueblos más altos de la provincia, situado sobre un terreno accidentado y húmedo, pleno de dehesas y vegetación, que ofrece al viajero panorámicas de sorprendente atractivo. La superficie de su término municipal es de 109,9 Km².

El Monumento Natural “**Cuevas de Fuentes de León**” es el exponente kárstico más importante de toda la franja meridional extremeña. Cuenta con 7 cuevas y varias simas, entre las que destacan por su valor arqueológico, geológico y biológico la Cueva del Agua, Cueva del Caballo, Cueva Masero y Cueva de Los Postes.

DESCRIPCIÓN DEL TRABAJO

La actividad principal a desarrollar consiste en el trabajo de excavación arqueológica en los yacimientos del MN Cuevas de Fuentes de León. Los participantes del Campo de Voluntariado Juvenil formarán parte directa del proceso investigador integrándose desde el primer momento en el equipo que coordina y desarrolla las excavaciones arqueológicas programadas, desarrollando con ello todo el rango de actividades requeridas por la metodología específica del proceso de excavación en contextos prehistóricos.

El trabajo de excavación arqueológica se combinará con trabajo de procesamiento y análisis de los materiales extraídos en cada uno de los yacimientos en los correspondientes laboratorios (paleontología, antropología y material arqueológico). Con el desarrollo de estos trabajos se pretende dotar al participante de un conocimiento más activo del proceso histórico y de la metodología arqueológica.

ACTIVIDADES COMPLEMENTARIAS

Al margen de los contenidos anteriores, se programará una serie de actividades formativas sobre técnicas de trabajo y estudio en arqueología. Éstas contribuirán al aprendizaje técnico complementario a las actividades realizadas en las cuevas.

- Taller formativo en técnicas de digitalización del patrimonio (fotografía, escáner 3D).
- Taller de topografía y uso de la estación total en arqueología.
- Conferencia magistral.



De forma transversal se llevarán a cabo actividades de ocio y tiempo libre adaptadas al perfil de los participantes, con el objetivo de dinamizar y aportar la cohesión del grupo, así como fomentar valores sociales.

- Bienvenida y dinámicas de socialización.
- Visita al Centro Cultural del Conocimiento Científico Cuevas de Fuentes de León.
- Visita completa al Monumento Natural Cuevas de Fuentes de León, con una explicación detallada de los yacimientos arqueológicos.
- Visita guiada a la localidad de Fuentes de León con explicación de los lugares de mayor interés etnográfico.
- Visita guiada a Cañaverale de León para conocer su característico sistema hídrico y su museo etnológico.
- Visita guiada a las ruinas del Castillo del Cuerno.
- Actividades deportivas.

EQUIPO ACONSEJABLE

Los trabajos de excavación arqueológica en época estival en esta región se suelen desarrollar bajo condiciones extremas de calor y sequedad ambiental, por lo que es muy conveniente el vestir ropas ligeras que permitan la correcta transpiración. El calzado debe procurar la comodidad del pie a la vez que permita efectuar el trabajo de manera segura. También es conveniente traer gorras o sombreros para proteger de la radiación solar, así como gafas de sol y cremas de protección solar de amplio espectro o según el tipo de piel. Si por el contrario el trabajo se desarrolla en la cavidad, un mono o peto de trabajo puede aislarnos en parte de la humedad del terreno arcilloso. Del mismo modo, es aconsejable el uso de rodilleras debido a que gran parte de la excavación se desarrollará desde esta posición. Todas las herramientas necesarias para efectuar el trabajo serán proporcionadas por la organización.

DOCUMENTACIÓN NECESARIA

En el momento de la incorporación a las actividades el/la participante deberá llevar:

- Copia de la hoja de inscripción que incluya la aceptación expresa de las normas de los campos de voluntariado juvenil.
- DNI o pasaporte.
- Tarjeta Sanitaria.

Todos los/as participantes están cubiertos/as por una póliza colectiva de accidentes desde la incorporación al Campo de Voluntariado Juvenil hasta su finalización (no cubre desplazamientos).



ALOJAMIENTO Y MANUTENCIÓN

Albergue Municipal
Centro de Interpretación de la Naturaleza
C/ Galinda, s/n.
06280 Fuentes de León.

La instalación cuenta con las infraestructuras necesarias para el acogimiento y las necesidades planteadas para el desarrollo del campo de voluntariado.



La manutención se ofrecerá en distintos restaurantes de la localidad y está prevista desde la cena del día 14 hasta el desayuno del día 28 de julio.

TRANSPORTE

El Campo de Voluntariado Juvenil "Escuela de Arqueología Prehistórica Cuevas de Fuentes de León" tiene lugar en Fuentes de León, a 51 km de la ciudad de Zafra y 115 km de la ciudad de Sevilla. La forma más cómoda para llegar a Fuentes de León es por carretera.

Para llegar en transporte público, tendrán que conectar primero con Segura de León, Bodonal de la Sierra o Fregenal de la Sierra.

Para más información sobre horarios y posibles itinerarios, los/as participantes pueden contactar con la organización del Campo de Voluntariado Juvenil, para que le ofrezcan los datos actualizados.

PUNTO DE ENCUENTRO

FUENTES DE LEÓN

Fecha: 14 de julio

Hora: 18:00 horas

Lugar: Albergue municipal (C/ Galinda s/n), Fuentes de León.

La organización del campo de voluntariado se encargará de facilitar el traslado de los/as participantes desde el punto de encuentro al lugar de la actividad. En caso de no poder llegar al punto de encuentro en la fecha y hora indicadas, deberán comunicarlo por correo electrónico a la organización, indicando el día y/o la hora de llegada.

La organización podrá facilitar también el traslado desde las localidades de Segura de León, Bodonal de la Sierra o Fregenal de la Sierra, siempre y cuando lo comuniquen con la suficiente antelación.



CUOTA E INSTRUCCIONES PARA EL PAGO

La cuota de participación son **110€** e incluye alojamiento, manutención y seguro. El transporte correrá por cuenta del participante.

El pago de la cuota se efectúa mediante el **modelo 50** (<https://modelo050.juntaex.es/modelo050/>).

Órgano gestor: Cultura, Turismo, Jóvenes y Deportes

Concepto: 151094 Prestación de servicios de campamentos, albergues y campos de Trabajo

Datos del interesado: Complimentar todos los campos con * (obligatorios)

Datos de la liquidación: Detalle de la liquidación **Nombre del Campo de Voluntariado Juvenil**

Total a ingresar: 110€

Una vez introducidos todos los datos hay que **Validar modelo 050**

Elegir entre: Pagar e Imprimir o Solo Imprimir

Pagar e imprimir: pagas de forma telemática (con tarjeta).

Sólo imprimir: tienes que ir a una de las entidades bancarias que aparecen en la última página de la impresión para realizar el pago.

DEVOLUCIÓN

La devolución del importe del precio público, previa autorización del IJEX, procederá en los siguientes casos:

- De oficio, en caso de suspensión de la actividad
- A solicitud de la persona interesada en los casos de:

1. Accidente o enfermedad de la persona solicitante, o de un familiar hasta el cuarto grado de consanguinidad o afinidad.
2. Por cualquier circunstancia debidamente acreditada y valorada que impida la participación en el CVJ.

Tales circunstancias deberán comunicarse al Instituto de la Juventud de Extremadura, por correo electrónico a la mayor brevedad posible desde el conocimiento de los hechos que causan la imposibilidad de participar en el Campo de Voluntariado Juvenil.

A la solicitud de devolución del precio público deberá acompañarse, además de los documentos que acrediten las circunstancias indicadas en el apartado anterior, original o fotocopia auténtica del modelo 050 "Autoliquidación de tasas, precios públicos y otros ingresos" y modelo de Alta de Terceros debidamente cumplimentado, firmado y sellado por la persona interesada y por la Entidad Bancaria.

MÁS INFORMACIÓN

Instituto de la Juventud de Extremadura

TELÉFONO JOVEN: **900 500 800**

CORREO ELECTRÓNICO: **cverano@juntaex.es**

ORGANIZACIÓN DEL CAMPO DE VOLUNTARIADO: **asc.cemac@gmail.com**

PÁGINA WEB: <https://juventudextremadura.juntaex.es/web/campos25>